

EL GOBIERNO CREA UNA NUEVA CUALIFICACIÓN PROFESIONAL DE PESCA-TURISMO

El Ministerio de Educación y Formación Profesional, a través del Real Decreto 884/2022, de 18 octubre, ha creado una nueva cualificación para profesionalizar la prestación de los servicios de pesca-turismo sostenibles a turistas, para que aprendan, mediante la participación activa en la experiencia, a fomentar una actitud responsable, apreciando el entorno y preservando el bienestar de la comunidad local y sus ecosistemas. Dicha cualificación capacita para las siguientes ocupaciones: Marineros-guías de turismo marinero, Pescadores/acuicultores-guías de pesca-turismo, Informadores en oficinas de desarrollo de productos de turismo marinero, Marineros en buques de pesca e Informadores en oficinas de desarrollo de productos de pesca-turismo.

Los módulos formativos (de 810 horas de duración) desarrollan los servicios de turismo marinero en tierra, pesca turismo en embarcaciones, primeros auxilios, labores de cubierta, operaciones de venta y comunicación en inglés a nivel de usuario básico (A2).

<u>Más info</u>

LA JUNTA DE ANDALUCÍA IMPULSA UN PLAN DE FORMACIÓN PARA FOMENTAR EL RELEVO GENERACIONAL EN EL SECTOR PESQUERO ANDALUZ

La Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía pone en marcha un Plan de formación para impulsar el relevo generacional en el sector pesquero. La consejera, Carmen Crespo, informó que habrá ayudas directas para atender los costes sociales de los futuros pescadores a través de una beca para la formación práctica a bordo de los barcos.

Más info

EL GOBIERNO VASCO FACILITA LAS ESTANCIAS FORMATIVAS EN BARCOS A TRAVES DEL PROGRAMA ITSASORATU

Como parte de su Plan Estratégico de Pesca y Acuicultura, el Gobierno Vasco, a través del programa ITSASORATU, apoya económicamente a empresas pesqueras para que ofrezcan a los jóvenes estudiantes de ciclos formativos náuticopesqueros practicas a bordo de buques de la Organización de Productores de Guipuzkoa (OPEGUI), subvencionando los gastos generados en cada periodo de embarque. Desde su inicio en 2016 y hasta mediados de 2022, este programa, cofinanciado por el FEMP, ha contado con la participación de 70 barcos y se han destinado más de 710.000 euros para becas de las que se han beneficiado unos 95 jóvenes.

Más info

FN MARCHA

OPROMAR RECIBE UN MILLAR DE SOLICITUDES PARA SU BOLSA DE EMPLEO A BORDO

Desde su puesta en marcha en 2020, más de un millar de personas han acudido a la plataforma "Trabajo en Pesca" de la Organización de Productores de Pesca del Puerto y Ría de Marín (OPROMAR) en busca de un empleo para enrolarse en la flota de esta entidad. En lo que va de año, ya se han gestionado aproximadamente una treintena de puestos de trabajo.

Esta plataforma --financiada por el FEMP y con apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación-busca promover el relevo en el sector extractivo. Para ello, en 2020, se abrió la posibilidad de inscribirse a cualquier persona que quisiera trabajar en el sector pesquero, tanto con conocimientos previos o formación específica como sin ella. A lo largo de 2021 se creó la bolsa de empleo y el área de empresas para acomodar la oferta a la demanda. La plataforma también contempla la formación "ad hoc" para los interesados. La edad media de los candidatos es de 38 años, con un predominio de hombres --aunque también se han cursado 59 solicitudes por parte de mujeres-- y cerca de un centenar de inscritos procedentes de otros países.

<u>Más info</u>

FUNDAMAR IMPULSA ESOPES/LAB, EL LABORATORIO DE EMPRENDIMIENTO EN ECONOMÍA SOCIAL DESDE LA FP PARA AFRONTAR LOS RETOS DE LA PESCA

La iniciativa ESOPES/LAB de FUNDAMAR tiene como objetivo estimular el emprendimiento y la innovación desde el ámbito de la formación profesional para promover ideas emprendedoras entre los jóvenes que planteen soluciones a los actuales retos del sector en el marco de la Economía Social; por ejemplo, en materia de relevo generacional, basuras marinas, furtivismo, etc.

Para ello, la mejor propuesta recibirá un premio de 500 euros, al que podrán optar todos los centros educativos gallegos de Formación Profesional, de forma individual o en grupo. El galardón será entregado con motivo de la presentación de resultados del proyecto, prevista para junio de 2023.

<u>Más info</u>

EL CENTRO OCEANOGRÁFICO DE CANARIAS IMPULSA LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA ENTRE ESTUDIANTES DE SECUNDARIA

El Centro Oceanográfico de Canarias, adscrito al Instituto Español de Oceanografía (IEO), ha colaborado con el Colegio Cisneros Alter de Tenerife en un proyecto internacional para involucrar al alumnado en el aprendizaje colaborativo y el conocimiento de los océanos. Con este fin, investigadores del IEO han trabajado con alumnos de la ESO de este centro para ensamblar su minibarco "El Cisne Alto", lanzado desde el R/V Polarstern a finales de septiembre. Los estudiantes también aprendieron sobre la iniciativa NoSoAT, un programa respaldado por la Década de las Ciencias Oceánicas para el Desarrollo Sostenible de la ONU.

EL PROYECTO NEXTEMPLEAMAR LANZARÁ UNA PLATAFORMA DE EMPLEO EN PESCA BASADA EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Mediante el uso de nuevas tecnologías, el proyecto Nextempleamar --impulsado por la Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo (ARVI) y la fundación GRADIANT, especializada en TIC-- busca facilitar la puesta en contacto de la oferta y la demanda de empleo en el sector pesquero desde la perspectiva de la igualdad de género y potenciando la visibilidad del sector pesquero. Para ello, harán uso de una Inteligencia Artificial que será desarrollada y entrenada para optimizar la selección de personal. Se espera que esta herramienta contribuya a garantizar la continuidad de muchas empresas del sector que pudieran verse amenazadas por la falta de incorporación de profesionales que quieran trabajar en este ámbito.

El proyecto NextEmpleamar, que se ejecutará hasta finales de 2023, cuenta con el apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través del Plan de Recuperación y Resiliencia del Gobierno de España, financiado con los fondos Next Generation EU.

<u>Más info</u>



Más info

TOMA NOTA

FORMACIÓN CONTINUA A TRAVÉS DEL PROGRAMA AULA MENTOR

El Ministerio de Educación y Formación Profesional promueve el Programa Aula Mentor, una iniciativa de formación que se desarrollará de manera online en colaboración con un amplio elenco de administraciones e instituciones a nivel autonómico y regional. El objetivo que se persigue con su implantación es el impulso y la mejora de las competencias personales y profesionales de cualquier ciudadano interesado en realizar cursos.

La formación que se ofrece es de carácter abierto y flexible, orientada en todo momento a través de atención tutorial a distancia, una amplia red de aulas supervisadas por un administrador de aula, materiales multimedia y herramientas de comunicación y seguimiento.

Los interesados deberán matricularse en el aula que elijan, consultando previamente el mapa de aulas, durante todo el año, excepto el mes de agosto.



El programa cuenta con un amplio catálogo en el que los usuarios podrán obtener información sobre más de 100 cursos en línea dedicados a diversas áreas formativas, algunas de carácter generalista, como las nuevas tecnologías o el aprendizaje de idiomas, y otras más especializadas en un ámbito sectorial concreto, como cursos dedicados a la industria agroalimentaria.

Puede consultar el catálogo completo de cursos en este enlace.

Más info



FEDEPESCA Y LA UNED FORMAN LA 5ª TANDA DE EXPERTOS EN VENTA DE PESCADO

I DIPLOMA EXPERTO PROFESIONAL DE LA UNED

COMERCIALIZACIÓN DE PRODUCTOS

DE LA PESCA Y LA ACUICULTURA

Con la colaboración

La patronal de las pescaderías tradicionales FEDEPESCA y la Universidad a distancia, con el apoyo de la Secretaría General de Pesca, ponen en marcha un nuevo curso para obtener el diploma de Experto en comercialización de alimentos y productos pesqueros.

Esta nueva edición tendrá una duración de 400 horas, un peso de 16 créditos ECTS y comenzará el 6 de febrero de 2023, finalizando el 2 de junio de ese mismo año. La inscripción se abrió el 7 de noviembre de 2022 y estará habilitada hasta el próximo 5 de febrero de 2023.

La impartición del curso será 100% online, favoreciendo la flexibilidad entre los alumnos, con un contenido que incluirá materias como la digitalización, el marketing, la comunicación o el comercio electrónico.



TE CONTAM





ENTREVISTAS ESTUDIANTES. DOCUMENTAL VIDAS DEL ATLÁNTICO

En este nuevo vídeo de la plataforma Atlántico Formación se recogen diversas entrevistas realizadas en el marco de la campaña "Vidas del Atlántico" a varios estudiantes que se encuentran cursando estudios marítimo-pesqueros. En el documental participan Elena Díaz López, estudiante del Ciclo Marinero Pescador, y Ángela Rodríguez Martín, que cursa el Ciclo Medio de Pesca y Navegación de Litoral.

Estas dos jóvenes relatan los motivos que las empujaron a dedicarse al mundo de la pesca y cómo descubrieron su vocación. Ambas coinciden en que se interesaron por este sector debido a la tradición familiar y a la pasión que sentían por la pesca. También exponen las enseñanzas que les ha reportado dedicarse a la actividad pesquera y relatan sus inquietudes respecto futuro del sector.

Puede visualizar el vídeo clicando en el icono de play de la imagen.



"CAMPAÑA "CÁDIZ A BORDO: NUESTRO PROYECTO ESTÁ EN LA MAR"



futuro está en el mar", el GALP Litoral Cádiz que muestran las diversas ocupaciones que ofrece el mundo del mar con el objetivo de propiciar el relevo generacional en el sector.

Asimismo, el GALP también ha realizado un vídeo divulgativo para presentar esta nueva campaña, en el que se transmiten los valores del sector pesquero y se dan a conocer los diversos oficios del mar. El cortometraje tiene como objetivo dar continuidad a la flota pesquera del estrecho de Cádiz, facilitando el acceso a la carrera profesional y promoviendo la vocación entre los jóvenes que estén interesados en entrar a formar parte del sector martítimo-pesquero de la zona.

Puede visualizar el vídeo clicando en el icono



En el marco del proyecto "Cádiz: Nuestro Estrecho ha elaborado diferentes ilustraciones

de play.

Más info



María Maceiras, una joven marinera de 22 años, natural del municipio coruñés de Muros, ha obtenido Premio Nacional de Gastronomía Talento Joven Alimentos de España, que concede la Real Academia de Gastronomía colaboración ell Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA).



María ha sido distinguida por su labor divulgativa en redes sociales, principalmente en Tik Tok Instagram, donde publica vídeos concienciando sobre la pesca sostenible y la importancia de preservar el medio marino. La joven ha recibido el galardón de manos del Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas

Puede ver el contenido de María en Tik Tok clicando en el icono de play.

Más info

Publica y coordina: Subdirección General de Sostenibilidad Económica y **Asuntos Sociales**

D.G de Ordenación Pesquera y Acuicultura. Secretaría General de Pesca. MAPA. C/ Velázquez, 144. 28006 Madrid

*En cumplimiento de lo dispuesto en la Protección de Datos, para el ejercicio de sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición al tratamiento de sus datos personales, contenidos en nuestras condiciones de protección de datos, solamente tiene que enviarnos un e-mail a gesfonpm@mapa.es, indicando que quiere dejar de recibir esta publicación.